

EL CLAMOR DE GERONA.

SEMANARIO

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Se publica todos los Domingos.—Suscripcion 7 reales trimestre en toda España.—No se admiten suscripciones por menos de un trimestre.—Números sueltos 6 cuartos.—Anuncios, comunicados y remitidos se insertarán á precios convencionales.—No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios sin que esté adelantado el importe.

ADMINISTRACION: Librería de ANTONIO FRANQUET, Ballesterías, 42.—Redaccion: S. José, 8.

GERONA 8 DE JULIO DE 1877.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.

Los señores suscritores al CLAMOR DE GERONA, cuyo abono termina el dia 15 del corriente mes, se servirán renovarlo, ó del contrario cesará el envío del mismo á los que no lo hayan verificado.

EL PAPA Y EL PUEBLO.

Las noticias que encontramos en los periódicos y correspondencias de los pueblos europeos atestiguan que la última alocucion de Su Santidad ha producido honda perturbacion en todos los liberales de esos pueblos. Y lo que á los liberales les ha sido mas difícil de digerir es lo que en la alocucion se refiere á la accion de los católicos para con sus gobiernos respectivos respecto del cautiverio que sufre el Jefe y Cabeza visible de la Iglesia.

—¿Habrás visto, exclaman, osadia igual? ¿Pues no se atreve á levantar la voz contra nosotros y á protestar contra nuestros hechos y llega á dirigirse al pueblo y le estimula á que acuda en su auxilio para que haga caer de nuestras manos las armas que tanto nos ha costado conquistar? ¿Y quién es el Papa para que así se atreva á sublevarse contra nosotros?

¡Quién es el Papa! El Papa es pura y simplemente el Vicario de Nuestro Señor Jesucristo, colocado en la tierra para custodiar el sagrado depósito de la fé y de la moral evangélica, de la cual depende la dicha, la civilizacion y todo progreso de los pueblos. Vuestro deseo es ahora el atar las manos y sellar los labios del representante de Dios, ya que no habeis conseguido que aprobara y bendijera vuestra obra nefanda, en cuyo caso habriais arrojado á sus plantas los treinta dineros, precio de su traicion. Pero el traidor á Jesucristo fué Judas y no fué Pedro; y ¿cómo vosotros, que á pesar de todos vuestros esfuerzos no habeis podido encontrar un Judas en el episcopado, olvidando leccion tan severa, os habeis atrevido á esperar que encontraríais al traidor en el sucesor de Pedro?

Por otra parte, si un hombre se ve atacado por malandrines que quieren robarle y asesinarle, ¿qué cosa más natural que ese hombre pida auxilio á sus propios hijos antes que á los extraños? Esto han hecho siempre todos los Papas; esto hace Pio IX. Despues de clamar á Dios por un socorro que no ha de faltarle, porque Dios se lo ha prometido, se vuelve á sus hijos, de quienes Dios ha de servirse para libertarle de los que le oprimen.

El más tierno, el más amoroso de los padres se vuelve á los más obedientes y amantes hijos que existen. ¿Puede imaginarse cosa más natural que esta? ¿Puede haber acto que sea más noble y á la vez más justo?

El Papa, dicen tambien nuestros liberales sigue la antigua costumbre de apelar á los extranjeros. Es que para el Papa no hay extranjeros en el mundo. Vosotros no sabeis llevar

vuestra mirada más allá del Tirreno ó de los Alpes; ó si la llevais, lo haceis para doblar el cuello ante un orgulloso protector, ó para buscar cómplices de vuestras iniquidades. El Papa no vé otros confines que los confines de la tierra. Todos los hombres le han sido dados en herencia por Aquél que podia dárselos; en todos los hombres, sean franceses ó italianos, chinos ú hotentotes, vé el Papa á hijos suyos, que deben conservarse fieles á su Padre, ó á los cuales debe anunciar el Padre la buena nueva.

El Papa cree y predica que ningun hombre tiene derecho á odiar á otro hombre; que todos los hombres y todas las naciones han nacido para amarse y ayudarse fraternalmente en la conquista de la felicidad en la tierra, y por su medio la felicidad eterna. El Papa condena las guerras injustas, los estragos, las matanzas; el Papa, Vicario de Jesucristo, depositario de la moral del Evangelio, no predica el odio, sinó el amor y la paz. ¿Quién tiene ideas más grandes, más sublimes y más humanitarias? ¿Vosotros ó el Papa? Así, pues, á todos sus hijos se vuelve el Papa, porque á todos tiene el derecho de volverse, y porque todos tienen el deber de acudir en su auxilio, y porque en este caso, al deber de hijos se añade el deber de la gratitud. Porque, ¿qué es lo que no ha hecho el Papa en los diez y nueve siglos que tiene ya de vida?

El Papa encontró al mundo encorvado bajo el yugo de la barbarie más cruel. Veíanse sólo entónces millones de oprimidos entre un corto número de opresores entregados á los vicios más torpes y las más degradantes pasiones, y á la lascivia y la crueldad, compañeras inseparables, reinando sobre el universo. Perdida toda idea recta de la Divinidad, borrada la huella de la tradicion divina, habíanse creado los hombres deidades nefandas, á las que honraban por nefando modo, sacrificando la virtud hasta en la más bella creacion de Dios en la tierra. Entónces era gloria de un pueblo gozar con las lágrimas de los otros; entónces se respetaba más la vida de un animal cualquiera que la de un hombre.

Más de la mitad del género humano, sujeta por las cadenas de una horrible esclavitud, propiedad absoluta del señor, debian satisfacer todos sus caprichos sin que pudieran constituir familia, sin que pudieran gozar de ninguno de los derechos del hombre, conculcada la dignidad de la familia, desterrada de los pueblos toda idea de igualdad y libertad,

sustituido el derecho por la fuerza, que concedia al Estado la más dura tiranía, y para colmo de males muerta toda esperanza para más allá de la tumba. ¿Y quién operó el gran prodigio de sacar al mundo de aquel mísero estado? ¿Quién de la barbarie lo condujo á la civilizacion, sinó la Religion del Crucificado? ¿Y quién en esta obra trabajó más principalmente que la Cabeza Visible de la Iglesia?

¿Qué cosa eran las naciones que ahora son más civilizadas, hasta que el Papa envió á ellas sus misioneros? Y después que en toda Europa, en lugar de la barbarie pagana se estableció la civilizacion cristiana, ¿quién trabajó siempre, y con más constancia y éxito que el Papa para que esa civilizacion se robusteciera y creciese? A la sombra de la Sede pontificia nacieron la ciencia, la literatura, las artes, de las que el Papa fué siempre el protector máximo. Y cuando para dominar á un pueblo surgió un tirano, y dominados todos por el terror sufrían y callaban, sólo el Papa se oponia, sólo el Papa le intimaba á que fuese padre y no tirano de sus súbditos, porque Dios le habia colocado en su puesto para bien del pueblo, y no le habia dado el pueblo para su propio bien. Y cuando un Rey ó un Emperador se atrevia á hoillar las leyes sagradas del matrimonio cristiano, sólo en el Papa encontraba invencible resistencia, sólo el Papa tenía el valor de declarar sin ambages que respecto de Dios todos somos iguales, y que los divinos preceptos de la moral católica ligan igualmente al Rey más poderoso y al último mendigo.

¿Y á quién sino al Papa, más que á ningun otro, se debe que Europa no fuere precipitada bajo la barbarie musulmana? Y cuando al concluir el siglo pasado, una nueva barbarie, en todo semejante á la barbarie pagana, empezó á amenazar la civilizacion europea, ¿quién la puso el único dique que no pudo romper? Sólo el Papa, siempre fiel y vindicador custodio de la civilizacion cristiana. Pues si de tanto y de mucho más son deudores los pueblos al Papa, ¿podrá negársele el derecho de volverse á su pueblo para obtener ayuda y para que se alie con él y en contra de la Revolucion?

Los pueblos sienten poderosamente cuál es su deber, y responden con toda espontaneidad á los clamores del Papa. Vosotros habeis despojado al Papa de todo lo que era suyo, y el pueblo socorre generosamente con su óbolo al augusto mendigo.

Vosotros desgarráis todos los días el corazón del Papa, y los pueblos procuran consolarle y buscan todas las ocasiones de endulzar los acerbos dolores del Papa con sus demostraciones de afecto.

Millones y millones de ojos en el mundo entero se dirigen constantemente á la colina bienaventurada donde habita el Papa. Ni con eso se contenta el pueblo para demostrar al Papa su amor, y acude multitud inmensa en torno del Papa como ántes siguiera los pasos al Divino Salvador; quiere ver con sus propios ojos su persona venerada, y quiere oír con sus propios oídos su palabra poderosa.

Al lado de nobles y poderosos señores, que llevan los nombres más ilustres de Europa y que presentan al Papa ricos donativos, se ven pobres artesanos y humildes labradores que le ofrecen sus pobres ahorros, que recorren á pié grandes distancias, que pasan días y días plegados sobre la cubierta de un buque, sólo por tener el consuelo ántes de morir de ver al Papa, besar sus plantas y recibir su bendición apostólica.

Y el Papa bendice: el Papa perseguido, lastimado, afligido, bendice siempre, bendice á sus hijos fieles, bendice á sus hijos pródigos y extraviados; á todos dá una prueba de su paternal afecto, pero á todos recuerda sus deberes, y por todos pide á Dios, de quien es el Vicario, que les mantenga en el camino recto y que les vuelva á él si le hubieren abandonado.

En suma: el pueblo ve en el Papa á su padre, á su amigo, al vindicador de sus derechos, á aquel que quiere darle la verdadera independencia, la verdadera libertad y la igualdad verdadera. El pueblo ve en el Papa al sucesor heredero de Gregorio el Magno, de Gregorio VII, de Alejandro III, de Pio V y de Pio VII.

!Y vosotros, necios, pensáis que os ha de ser dado romper estos vínculos tan dulces y tenaces que enlazan al pueblo con el Papa!

La Voce della Verità.

Sección local.

Es cada día mayor en nuestra ciudad el descaro de los cacos. El Domingo por la noche se intentó robar la tienda del confitero de la calle de las Ballesterías D. Ramon Casiot. Parece que los ladrones estaban escondidos en

los sótanos de la casa donde se introdujeron de día, y que al ir á consumir su intento á las 11 de la noche encendieron luz, la cual fué vista por la esposa del droguero, que estaba ya dormido. Despertó aquella á su marido el cual abandonó inmediatamente la cama, y enterado de lo que pasaba disparó un revolver, en demanda de auxilio. Los cacos viendo frustrado su intento no tuvieron mas remedio que arrojar por un balcon al río Oñar.

Muy pronto los vecinos, los municipales y despues el Sr. Alcalde acudieron á prestar sus servicios, los que no fueron ya necesarios, limitándose el Sr. Alcalde á ordenar pesquisas por el barrio de Pedret y por la Dehesa, que tampoco dieron resultado.

—El lunes al caer de la tarde, hubo un amago de incendio en la casa n.º 3 de la calle de las Ballesterías. Los vecinos consiguieron apagar el fuego, que se habia declarado en la chimenea.

—Esta semana ha cundido la alarma entre los padres de familia por haberse dicho que en nuestra ciudad, como en Barcelona, habia comenzado ya el robo de niños de corta edad; se citaba el nombre de alguno que faltaba ya, lo cual bastó para retener de puertas á dentro de las casas á los muchachos, los cuales, como es de presumir, no verian con mucho gusto la prudente medida adoptada por sus padres. Sin embargo la alarma fué infundada, resultando falsos los rumores que habian cundido.

—Se dió fin el Domingo último á los piadosos ejercicios del mes del Sagrado Corazón de Jesús, que venian practicándose en la iglesia de San Lucas. El altar mayor estaba adornado con mucho gusto, y fué muy numerosa la concurrencia que acudió á todos los actos de la mañana y de la tarde.

—Por la alcaldía se han dictado las órdenes oportunas para que no se permita andar sin bozal á los perros, evitando de esta manera las desgracias que suelen acontecer todos los años en esta temporada. Lo aplaudimos.

—Nuestro querido y excelente colega el *Diario de Asturias*, ha sido denunciado, segun parece, por algunas consideraciones que sobre los sucesos del Retiro se permitió el correspondal madrileño del mismo.

Sentimos profundamente el percance del *Diario*, y deseámosle y esperamos su absolución.

—Por real orden se ha suprimido la aguana de segunda clase de la villa de Lloret de

Mar, dejándola habilitada para el embarque y desembarque por cabotaje con autorización de la aduana de Blanes.

—Continúa la huelga entre los maestros albañiles, la que por ahora no tiene trazas de acabar, puesto que los amos están resueltos á no acceder á la pretension de rebajar á nueve las diez horas de jornal que hasta hoy se venían trabajando.

—Siguen con mucha actividad los trabajos para la Exposicion Regional Gerundense, que ha de celebrarse con motivo de las próximas férias. Han sido elegidos para formar la Comision organizadora, los Señores siguientes: D. Joaquin M.^a Lagunilla, presidente honorario; D. Narciso Heras de Puig, presidente; D. José O. Barrau, vice-presidente; vocales: D. Mariano Rodriguez de Castro; don Leoncio Morata; D. Alfonso Gelabert; D. Manuel Almeda; secretarios: D. Miguel Nieto de Montaos y D. Joaquin Espona.

—Dentro de algunos dias saldrá á luz una preciosa obra titulada: *La Cuestion de Oriente* por D. Urbano Ferreiroa, que trata especialmente esta importante cuestion bajo su aspecto religioso, enlazándola con el maravilloso movimiento católico de nuestros dias y el triunfo del Pontificado. Contendrá la obra un trabajo histórico sobre el origen vicisitudes y estado actual del cisma griego; otro trabajo de igual índole sobre Rusia, y Turquía y los Principados Danubianos, y, por último, una reseña de los sucesos que prepararon el sangriento drama que se está representando en Oriente, y la descripcion detallada del teatro de la guerra por la parte del Danubio y por la de Asia.

La suscripcion á esta obra, está abierta en la Administracion de nuestro periódico, librería de A. Franquet. Los que deseen suscribirse remitirán *siete reales* á la citada librería.

—No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta intentada el dia 24 del actual para el arriendo de los molinos harineros propios de la ciudad; el Exm. Ayuntamiento ha resuelto que aquella vuelva á tener lugar el dia 8 del proximo mes de Julio desde á las diez á las diez y media de la mañana y que en el caso de que en ella se hiciere postura, se celebre otra á la misma hora el dia 15 del propio mes en concepto de segunda, rigiendo para la una y para la otra el pliego de condiciones á que hacia referencia el anuncio inserto en el Boletin oficial núm. 73.

—En el lugar correspondiente insertamos

el anuncio de los específicos del acreditado especialista de Madrid doctor Morales, que tan justa fama gozan y tanta aceptacion merecen en España y en el extranjero, donde les tributan los mayores elogios, los principales periódicos, tanto políticos como científicos.

Para la curacion radical de las blenorragias blenorreas, (purgaciones,) y las leucorreas (flores blancas;) es una verdadera adquisicion la que ha conseguido con la *Inyeccion-Morales y Polvos Depurativos y Atemperantes*, no siéndolo ménos, ni escaso el trinfo que consigue con sus célebres *Pildoras tónico genitales*.

Felicitamos al Dr. Morales por sus constantes desvelos en pro de la humanidad doliente.

—Un alcalde que no sabia leer, pero que no era tonto, disputaba con el dómine, pedante de á fólio, que la echaba de sábio y de latino. Con el calor de la disputa se le trabó al alcalde la lengua y no pudo concluir una frase. El dómine quiso manifestar que no lo entendia, y se expresó en latin diciendo:—*Nescio quid*: no sé lo que usted dice.—El *quid*, respondió el alcalde, no se quien es, pero el *nécio* comprendo perfectamente que es usted.

—Habiendo muerto en un viaje que hizo á París el alcalde de un pueblo que habia dispensado muchos beneficios á sus administrados, estos acordaron manifestarle su gratitud erigiendo en el Campo santo del pueblo un monumento fúnebre con la siguiente inscripcion: *Aquí yace M. B. enterrado en París*.

—Ayer á las siete de la mañana proxímadamente ocurrió una sensible desgracia en el término de Flassá, muy cerca de la posada de *La Bolla*. Al pasar la tartana de Torroella en el punto en que cruza la carretera de Palamós con la línea-férrea en construccion, cuatro vagones cargados de tierra chocaron con la citada tartana, destrozándola completamente, aplastando á los dos caballos y causando daños de consideracion á todos los que iban en ella. El conocido propietario D. Buenaventura Viñals, fué herido de gravedad, muriendo á los pocos momentos de la desgracia; el conductor de la tartana tiene varias contusiones y rotas ambas piernas; los tres restantes viajeros resultaron heridos más ó ménos gravemente.

Ayer por la noche regresaron del punto de la catástrofe los miembros de este tribunal, que se habian trasladado allá para comenzar

las diligencias oportunas acerca de tan lamentable suceso.

Muy sentida será la muerte del Sr. Viñals, que tantas simpatías tenía en esta provincia; acompañamos en el sentimiento á su infortunada familia; y deseamos al mismo tiempo un pronto alivio á todos los heridos.

—Continúa el derribo de la casa del señor Lloret, en la plaza de las coles. Por fin veremos realizada una mejora que tiempo ha venia pidiendo con justificar el ornato público.

—Han visitado nuestra redaccion *El Siglo XIX* de Málaga, *El Duende* de Madrid, *El Noticiero de Murcia*, *La Correspondencia de Barcelona* y *La Gaceta de procuradores* de Madrid.

Noticias.

PROVINCIAS.

Dice *La Union Católica* de Valencia:

Pesan desgracias sobre nuestro país. Al pedrisco de Denia ha sucedido otro en el Maestrazgo.

Una carta de Morella, al dar la noticia, describe el siniestro con horrorosos detalles. Según dicha carta, en una comarca bastante extensa, desapareció en un cuarto de hora todo vestigio de vegetación; y sólo cubria la tierra un palmo de piedra, que más bien parecía una sábana inmensa de nieve.

Para dar una idea de la calamidad que se lamenta, dice la carta que á un infeliz labrador que le cogió el ganado á campo raso, le mató el pedrisco 600 reses; y el dueño escapó de una muerte cierta, guareciéndose en el hueco del tronco de una encina.

—A consecuencia de un fuertísimo temporal de agua y granizo que descargó en la provincia de Murcia, han salido de madre el rio Guadalquivir y las ramblas afluentes al Segura y al mar. Los campos inundados; en la Vega se ha perdido toda la cosecha. En Lorca se han depositado cinco cadáveres.

Todos los frutos que contenian los campos de regadío, despues de tres años de sequía han sido arrastrados por las aguas, que han destrozado caminos puentes y cuanto han encontrado á su paso.

En Totana se habian recogido esta mañana siete muertos. Los desastres en Lorca y en Totana son incalculables. Ni un haz de planta ha quedado en los campos, Si el siniestro hubiera tenido lugar de noche las desgracias personales hubieran sido muchísimas.

—Se ha concedido permiso para residir en Sanlúcar de Barrameda á Fray Bernabé de Astor-

ga, religioso franciscano de los menores, orden denominada vulgarmente de Capuchinos, y para hacer con otros religiosos españoles vida monástica, con arreglo á las instituciones de su orden.

—La *Gaceta de Manila* anuncia haberse condecorado con la cruz de primera clase del Mérito Naval, con uso del distintivo blanco, concedida por S. M. el Rey, á propuesta del Exm. Comandante General de Marina, por los servicios prestados en Joló entre otras personas al M. Reverendo P. Fr. Salvador Font, religioso agustino y al Reverendo P. D. Francisco I. Baranera, de la Compañía de Jesús.

—La direccin de la fábrica de armas de Toledo, ha solicitado y obtenido de S. M. el rey, autorizacion para copiar algunos de los objetos históricos y armas de mérito de la armería real, para remitir á la exposicion de París las copias que se elaboren en la famosa fábrica de Toledo.

—Dice un periódico de Alicante, que un maestro de escuela de Orihuela cayó desmayado el lunes en la secretaría de la Junta provincial, á donde iba á pedir 18 meses que se le adeudaban. Inmediatamente se llamó á un médico, mientras que los empleados que presenciaron aquella triste escena, recogian una suscripcion para socorrerlo.

—Dice *El Noticiero de Murcia*:

Parece que el gremio de Plateros de esta ciudad ha acordado cerrar desde hoy sus establecimientos por no poder pagar la contribucion que les ha sido impuesta.

—Se ha dispuesto que la corbeta *Maria de Molina* salga para las aguas de Turquía, con objeto de proteger á los súbditos españoles allí residentes, caso necesario.

—Se está estudiando por una comision facultativa, según el *Diario del Ferrol*, el proyecto de colocar torpedos en las costas de la Península para su defensa en caso de guerra.

—La diputacion de Vizcaya ha dirigido á los pueblos una circular manifestando que se encuentra defraudada en sus esperanzas de reunir en breve tiempo la cantidad necesaria para la sustitucion de los mozos que corresponden á la provincia y excitando á los ayuntamientos para que hagan un esfuerzo supremo en tal sentido.

—Parece que la Guardia civil ha conducido á San Sebastian 11 jóvenes de Mondragon que insultaron al obispo de la diócesis á su paso por aquel pueblo y el de Salinas, habiendo sido encerrados en el castillo y sometidos á la autoridad militar.

ESTRANJERO.

En nuestro cólega humorístico *La Mosquita muerta* leemos:

Con motivo de los sucesos ocurridos en Lisboa.

han sido destituidas todas las autoridades populares y sujetas á formacion de causa.

La ofensa inferida al público ha recibido satisfaccion.

—¿Entiendes, Fabio, lo que voy diciendo?

—Pues vaya si lo entiendo.

—Mientes Fabio,

Porque yo, que lo digo, no lo entiendo.

Los periódicos ingleses publican los siguientes despachos:

«Roma 26 (noche.)—El Mariscal Mac-Mahon ha aceptado una condecoracion del Papa, que ántes se excusó de recibir en una carta dirigida á Su Santidad.

»El Cardenal Guibert ha salido hoy para París.

»El príncipe Ourwsouff, encargado de Negocios de Rusia cerca del Vaticano, ha sido hoy recibido por el Papa, al cual ha presentado las felicitaciones del Czar con motivo del Jubileo Episcopal.»

—La *Gaceta de Colonia*, en su número 28, publica un telégrama de Roma, fechado ese mismo dia, que dice así:

«Las proposiciones hechas por Rusia á la Santa Sede pueden resumirse así:

»En todo caso de vacante episcopal, el gobierno presentará un candidato que, aceptado por el Papa, prestará juramento de fidelidad al Emperador.

»Se levantará el destierro á los Obispos despues que hayan declarado que reconocen las leyes del Estado, y prometido que se abstendrán en adelante de todo acto hostil contra el gobierno. Pero esos Prelados no volverán á las diócesis que ántes ocupaban.

»En cambio el gobierno ruso se compromete á dejar á la Iglesia católica en Polonia en completa libertad, dentro de las disposiciones del derecho comun.

»Las Sagradas Congregaciones están ahora examinando estas bases.»

—De una carta de Paris que publica nuestro colega *La Fé* tomamos los siguientes párrafos:

Á pesar del vocerío de los republicanos, el golpe del 16 de Mayo influye notablemente en la situacion de Francia: los fondos suben, se reaniman las transacciones mercantiles vuelve á prosperar la industria y abunda el numerario, señal inequívoca de confirmza. Lo que ahora se necesita es que los contra revolucionarios se aprovechen de todas las circunstancias, y emprenden desde ahora la campaña electoral.

En especial los legitimistas, sobreponiendose á la repugnancia muy natural y legítima que estas luchas les inspiran aqui como en todas partes, es preciso que entren en ella con todo ardor y sin perder momento, una vez que respecto de la lucha están ya decididos. Con qué los legitimistas y los

católicos (Ya he dicho qué, Gracias á Dios, hoy son unos) hagan nada más que la mitad de lo que hacen los repúblicanos, y la cuarta parte de lo que hacen los imperialistas para ir todos á las urnas, se verá salir de su abstencion á esos millones de electores que en todas ocasiones han dejado el campo libre, sea á los republicanos declarados, sea á los falsos conservadores, logrando formar en la próxima Cámara la gran mayoría verdaderamente católica y verdaderamente monárquica de la mayoría anti-republicana.

ORIENTE.

Dos noticias importantísimas podemos comunicar hoy á nuestros lectores relativas á la cuestion de Oriente. Es la una que la escuadra inglesa ha salido de la bahía de Faletto, llevando el almirante órdenes cerradas para abrirlas en alta mar. Se cree que la escuadra tiene órden de ir á Constantinopla.

Dada la situacion de las fuerzas turcas y las probabilidades que tiene el ejército ruso de avanzar hácia Constantinopla, á nadie se ocultará la importancia de que la escuadra inglesa se dirija á dicho punto.

La otra noticia de no ménos interés que la primera es la proclama del Czar á los búlgaros, publicada despues del paso del Danubio, que indica un plan diplomático no menos importante que el estratégico, que con tanto éxito va ejecutando el ejército ruso.

Gracias á esa proclama, van á contenerse Austria é Inglaterra, que tienen que entrar en la partida, pero que se dejan adormecer con cualquier cosa por el miedo que eso les causa: se va á hablar mucho de la moderacion del Czar y de sus buenas intenciones, y en tanto los ejércitos avanzaran por la Bulgaria, salvarán la línea de los Balkanes como han salvado el Danubio, verán á Constantinopla delante de sí, y entónces... entónces dirán que no hay autoridad bastante en el Czar para impedir que sus tropas, despues de tantos sacrificios, renuncien á la gloria de entrar en Constantinopla, pero protestando que sólo se trata de la gloria, que los turcos no harán sinó admirar el panorama de la *Corne d'or* para dejarlo en seguida en manos... ¿en que manos?

Con indicar esto basta para que se comprenda toda la inmensa gravedad en la situacion que se impone á todas las potencias.

He aquí lo más interesante de la proclama del Czar á los búlgaros:

»Después de recordar que Rusia ha combatido por los cristianos de los Balkanes, y que Sérvia y Rumania le deben su nueva existencia política, añade: «Mis ejércitos tienen hoy la mision de asegurar los derechos de vuestra nacionalidad, derechos que habeis adquirido con los esfuerzos seculares y con la sangre preciosa de vuestros antepasados. Rusia se propone edificar y no des-

»truir. En todo caso el honor y las propiedades
»serán respetadas, y nos esforzaremos en conciliar las creencias diversas. Nuestro norte será la
»justicia y no la venganza.»

»Dirigiéndose á los musulmanes de Bulgaria, el emperador les dice:

«Yo os dirijo una advertencia saludable: los
»crímenes que habeis cometido no pueden ser olvidados; pero la autoridad rusa no os hará responsables á todos del crimen de unos pocos. La
»justicia regular é imparcial perseguirá solo á los
»criminales que han quedado sin castigo, por más
»que sus nombres sean perfectamente conocidos
»de vuestro gobernador.»

»Invita despues á los musulmanes á someterse en todo á las nuevas autoridades, y con esta condicion, añade, serán respetadas las personas y las propiedades.

»El emperador invita á los cristianos de Bulgaria á unirse bajo la bandera rusa, añadiendo que á medida que las tropas avancen, una nueva organizacion reemplazará la antigua.

«La proclama termina así:

»Las legiones búlgaras servirán de núcleo á las
»fuerzas locales destinadas á mantener el orden y
»la tranquilidad. El ardor que habeis demostrado
»en servir honestamente á vuestra patria, y en el
»cumplimiento de vuestro gran deber, prueban al
»mundo que sois dignos de la suerte que os ha
»preparado Rusia con tantos años de trabajo y de
»grandes sacrificios. Obedeced á las autoridades
»rusas; seguid fielmente sus indicaciones; en ellas
»está vuestra fuerza; en ellas vuestra salvacion.

»Yo pido con humildad al Señor que nos conceda la victoria sobre los enemigos de la cristianidad y que baje la bendicion de Dios sobre nuestra justa causa.»

Variedades.

LA NUBE DE VERANO.

Yo la he visto tranquila, suelta en blancos celajes,
De su impalpable velo rasgado el ancho tul,
Tender con indolencia magníficos encajes
De la áspera montaña por el contorno azul.

Y recatada y llena de vaporoso encanto
Alzarse lentamente con noble majestad,
Perdidas en el aire las ondas de su manto,
Cruzar de las montañas la agreste soledad.

Y á la mirada ardiente del sol que la enamora
Vé reflejarse en ella las tintas del pudor,
Como muestra la virgen su faz encantadora,
Al teñirla de púrpura los rayos del amor.

Y el sol, en su hermosura y en su cariño ciego,
La coronó de rayos sediento de placer;

Y desgarró su manto y la abrasó en su fuego.
La suspendió en el aire y fecundó su ser.

Temblaron comprimidos los vientos bramadores,
Resonando en los ecos con desmayado afán;
Y vestida la nube de sombras y colores,
Sintió bajo sus alas gemir el huracán.

Y derramó su manto de púrpura brillante,
Y reflejó en las aguas su sombra y su color;
Y se deshizo en lluvia, y arrebató inconstante
Relámpagos y truenos su aliento abrasador.

Y yo la ví tenderse por el azul del cielo
Perdida su hermosura, su gracia celestial,
Coronadas de lágrimas las ondas de su velo,
Rota sobre los aires su toca virginal.

Y el sol, mirando en ella sus últimos amores,
Lanzando en Occidente su trémulo fulgor,
Tendió por los espacios el arco de colores
En prenda de su dicha y en nombre de su amor.

José Selgas.

Seccion mercantil.

Mercado de Gerona del dia 7 de Julio de 1877.

	Pesetas.	Cénts.
Trigo.	22	50
Mezcladizo.	18	75
Cebada.	10	50
Maiz.	17	50
Judías.	40	»
El hectólitro..... Habas.	17	50
Mijo.	15	75
Fayol.	17	50
Avena	12	50
Arvejas.	17	75
Centeno.	16	25
El kilogramo..... Garbanzos.	0	60
Arroz.	0	64
El litro..... Aceite.	1	48

BOLETIN PIADOSO.

Santos de la semana.—Hoy domingo 8, *Santa Isabel vda. reina*; lunes 9, *San Zenon y compañeros mrs*; martes 10, *S. Cristóbal y los siete hermanos mrs*; miércoles 11, *San Pio I Papa y mártir*; jueves 12, *San Juan Gualb.º ab*; viernes 13, *San Anacleto p. mr*; sábado 14, *S. Buenaventura cardenal, ob. y mr*.

CUARENTA HORAS.—*Iglesia de San Pedro*

Imprenta á cargo de Simon Pujol y Roura,
calle de San José, núm. 8.

SECCION DE ANUNCIOS.

DEPÓSITO DE MÁQUINAS PARA COSER

DE LA CASA MANUFACTURERA

DE

MIGUEL ESCUDER.

PREMIADAS CON DIPLOMAS DE PROGRESO.

VENTA Á PLAZOS.

GARANTIA INTERMINABLE.

CONDICIONES DE VENTA ESPECIALES.

44 reales semanales!

Sin aumento alguno en los precios.—10 por 100 de rebaja al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.

Hilos de lino, algodón, sedas, agujas, engrasaderas y aceite para las mencionadas máquinas, así como cepillos, lanzaderas, muelles y todo lo concerniente á las mismas á precios cómodos.

También se recomponen de todas clases, aunque sean extranjeras, en GERONA, CALLE DE LAS BALLESTERIAS, NÚM. 35.

LICORES

EXTRANGEROS Y DEL PAÍS,
VINOS GENEROSOS DE TODAS CLASES

Precios cómodos.

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de JUAN LAVERNY, plazuela del Teatro. (Gerona.) 12

ÚLTIMO RETRATO

de S. S. Pio IX de exactísimo parecido, publicado por la *Sociedad oleográfica* de Bolonia.—Se vende á 8 reales en la librería de Franquet, Ballesterías, 42, Gerona.

ESPECÍFICOS DEL DR. MORALES.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL, acreditado é infalible remedio árabe para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 reales caja.

PANACEA ANTI-SIFILÍTICA, ANTI-VENÉREA Y ANTI-HERPÉTICA: cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periodos.—30 rs. botella.

INYECCION MORALES: cura infaliblemente en muy pocos dias sin mas medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ámbos sexos.—20 rs. frasco de 230 gramos.

POLVOS DEPURATIVOS Y ATEMPERANTES: reemplazan ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo aun en viajes es sumamente facil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

PÍLDORAS TÓNICO-GENITALES: muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad.—Su uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Gerona y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPÓSITO GENERAL: Doctor Morales, Espoz y Mina 18, MADRID.

NOTA. EL DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en infinitos casos de su larga practica como medico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito, previo envio de 40 reales en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.

Aprendices.

Se necesitan dos. Darán razón en la Imprenta de este periódico y en la librería de Franquet, Ballesterías, 42.

Catecismo de S. Pio V,

en latin y castellano; edicion correctísima.—Se vende á 37 reales en la librería de Franquet, Gerona.